



(ANGELIKA WARMUTH/PICTURE ALLIANCE VÍA GETTY IMAGES)

Guttenberg: Sobre el origen del poder de Putin

Entiende a Putin como pocos pueden hacerlo, pero ¿puede Guttenberg detener las conquistas de Putin?

- Josue Michels
- [6/12/2022](#)

El presidente ruso Vladimir Putin ha marcado el destino del país más grande del mundo durante más de dos décadas. Se ha reunido con líderes mundiales y los ha engañado. Ha envenenado a opositores y ha iniciado una guerra caliente. Ha provocado personalmente que millones de personas sufran, que las economías tiemblen y que las naciones teman una guerra nuclear. Sin embargo, para muchos, Vladimir Putin es un misterio inexplicable. El ex ministro de Defensa Karl-Theodor zu Guttenberg trata de desmitificarlo en su documental *Tras los orígenes del poder*, publicado en la cadena de transmisión rti+ el 30 de noviembre.

La presentación comienza en la ciudad de Bucha, Ucrania, capturando la destrucción causada por la reciente invasión rusa. Repetidamente, el documental retrocede a esas escenas de horror. Guttenberg entrevista al alcalde de Kiev, Vitali Klitschko, y a su hermano Wladimir. A diferencia de muchos otros que visitaron la destrucción, Guttenberg se tomó el tiempo para hablar con los que perdieron sus hogares y a sus familiares. Una mujer ucraniana relata cómo perdió a su hijo mientras Guttenberg escucha, conmovido por el horror que se convirtió en la realidad de miles de personas. Igualmente conmovedora fue su conversación con Marina Litwinenko, cuyo marido murió en Londres a causa del polonio radiactivo.

Guttenberg, como él mismo señala, fue en su día "el político más famoso de Alemania". Tuvo sus experiencias con el poder y con los poderosos del mundo. Hoy, sin embargo, se ve a sí mismo como alguien que busca respuestas. ¿Quién es Vladimir Putin? ¿Cómo se convirtió en el cruel asesino que es hoy?

Para responder a estas preguntas, Guttenberg no sólo estudió la vida de Putin, sino que también abordó el tema con antiguos y actuales políticos, un biógrafo de Putin, periodistas, antiguos miembros de la Agencia Central de Inteligencia, activistas, expertos de diversos campos, opositores a Putin y víctimas de su crueldad. Muchos de los entrevistados eran amigos personales de Guttenberg.

A medida que Guttenberg va narrando, el espectador es llevado a los inicios de Putin en el poder y guiado para que comprenda sus crueldades actuales. Se aprende sobre el pasado de Putin en la kgb, su estancia en Alemania del Este, el profundo odio de su padre hacia el pueblo alemán y el sueño de Putin de restaurar el caído imperio soviético. En este contexto, aparecen bajo una nueva luz el primer discurso de Putin en el Bundestag alemán (que pronunció en alemán), sus reuniones con políticos alemanes y sus relaciones comerciales pasadas con Alemania. A través de la lente retrospectiva, se hace evidente que muchos en Alemania cayeron en el engaño de Putin.

A lo largo de los años, Alemania ha establecido vínculos cercanos con Rusia. Los políticos viajaban con frecuencia yendo y viniendo acompañados de un gran número de líderes empresariales. Alemania se ha hecho dependiente del gas ruso, una dependencia que, en parte, ha permitido la crisis actual. El ex canciller alemán Gerhard Schröder dijo: "Necesitamos gas y Rusia necesita el dinero".

Guttenberg fue una de las pocas voces que hizo sonar la alarma sobre Putin cuando la mayor parte del mundo guardaba silencio. En 2014, él y Garry Kasparov escribieron un artículo titulado "Putin se está deleitando en un 'asombroso vacío de liderazgo'". En la presentación reciente, Guttenberg señala que la advertencia que contenía su artículo fue ignorada. Su amigo Kasparov, el mundialmente famoso campeón de ajedrez y oponente de Putin, intenta explicar esta realidad en retrospectiva.

En *la Trompeta*, sin embargo, su advertencia no fue ignorada. El redactor jefe Gerald Flurry escribió al respecto en aquel momento, diciendo:

El artículo revelaba que el Sr. Guttenberg es muy consciente de los ambiciosos objetivos de Rusia. Está "observando de cerca" a Moscú, tal y como yo había dicho que lo harían los líderes europeos con criterio (...)

Guttenberg puede ver que Estados Unidos está en retroceso. Ésa es la causa principal del vacío de liderazgo del que habla. Ya no se puede acudir a él en busca de demostraciones de fuerza real. ¡Así que propone otra solución! Guttenberg dice que el acoso de Putin significa que es hora de que Europa actúe. Putin "ha conseguido lo que ninguna súplica del presidente de EE UU o de sus colegas europeos podría lograr: por fin Alemania ha asumido el liderazgo en un asunto difícil de política exterior. (...) El comportamiento de Rusia hacia Ucrania podría brindar a Europa la oportunidad de estar más unida y ser más eficaz en su política exterior" (ibid.).

La reciente presentación de Guttenberg le deja a uno con la sensación de que nuestros líderes occidentales observan impotentes cómo el sueño de Putin de restablecer el dominio soviético se convierte lentamente en realidad. Sin embargo, Guttenberg concluye la presentación diciendo que la impotencia de Occidente puede cambiar.

Esto plantea la pregunta: ¿Quién va a iniciar este cambio? Aunque ciertamente hay unos cuantos individuos valientes que dan un paso al frente y se oponen a Putin, ¿quién puede prevenir que líderes futuros caigan en las trampas engañosas de Putin?

Para cambiar el futuro se necesitaría, sin duda, un cambio de liderazgo o, al menos, un cambio de mentalidad. Se requeriría un mayor discernimiento y una mejor comprensión de la política de poder de Putin. Se requeriría el mismo conocimiento y comprensión que Guttenberg demostró en esta presentación reciente.

Puede que Guttenberg espere que su presentación ayude a iniciar un cambio de mentalidad. Pero hay razones para creer que la clase política actual está demasiado aferrada *abattu quo* como para llegar a aceptar un cambio tan drástico. Es más, casi toda la información sobre Putin fue, de alguna forma, presentada con anterioridad y, sin embargo, contribuyó poco a evitar que los líderes occidentales cayeran en la trampa de Putin.

Desde un punto de vista puramente periodístico, la presentación de Guttenberg puede que no sea un gran avance a la hora de entender a Putin, pero demostró algo más: Guttenberg entiende a Putin. La fama de Guttenberg no sólo podría llegar a más personas, sino que Guttenberg podría utilizar este entendimiento para cambiar la política.

La Biblia revela que Alemania tendrá un líder más astuto y con más discernimiento que la inmensa mayoría de los políticos actuales. "Y al fin del reinado de estos, cuando los transgresores lleguen al colmo, se levantará un rey altivo de rostro y entendido en enigmas" (Daniel 8:23). Como explica el Sr. Flurry en "[¿Está KT zu Guttenberg próximo a llegar al poder?](#)", esta escritura es una profecía para nuestros días y tenemos razones para creer que se puede aplicar al futuro de Guttenberg. El Sr. Flurry escribió en 2019:

Aunque hace ya algunos años que no está en la política, KT zu Guttenberg está muy al tanto de los acontecimientos mundiales. Posee una impresionante comprensión política, económica y militar, y con frecuencia escribe artículos y concede entrevistas para algunas de las organizaciones de noticias más importantes de Estados Unidos y Europa. Guttenberg es un hombre brillante en muchos sentidos, y desde hace una década he indicado que podría ser el próximo líder de Alemania y, en realidad, de Europa.

El Sr. Flurry ha hecho predicciones similares desde que Guttenberg subió al escenario político e incluso después de que saliera en desgracia. Aunque está fuera de algún cargo, Guttenberg ha acumulado una gran cantidad de conocimientos en finanzas, relaciones globales y política de poder. Ha establecido conexiones en todo el mundo con líderes empresariales, agentes gubernamentales y ciudadanos comunes. Cada año que pasa ha ido adquiriendo más y más de las credenciales necesarias para coincidir con estas profecías. Aunque no podemos estar seguros de que él vaya a cambiar el futuro de Europa, es imperativo observar sus pasos de acuerdo con las profecías bíblicas. Para hacerlo, lea el artículo del Sr. Flurry "[¿Está KT zu Guttenberg próximo a llegar al poder?](#)".

El reciente ataque de Putin a Ucrania es una señal de que el cumplimiento de estas profecías está cerca. Lo que Putin está haciendo tiene "un impacto trascendental", señaló el Sr. Flurry en 2014. "¡Está contribuyendo a acontecimientos que cambian la historia! Necesitamos continuar vigilando a Europa y observar la respuesta de individuos como el Sr. Guttenberg. Actualmente, los acontecimientos mundiales se mueven como relámpagos. Debemos estar alertas a lo que está sucediendo".

Aunque fue escrito en 2014, el artículo del Sr. Flurry explica profecías para nuestro tiempo. Destaca pasajes milenarios de la Biblia sobre dos individuos clave que chocarán en nuestros días. Uno de estos individuos está expandiendo su imperio como las profecías dijeron que lo haría; el otro está a punto de ascender en respuesta a ello.

Observe el ascenso de Guttenberg y lea "[La crisis de Ucrania fue profetizada](#)" [*la Trompeta*, mayo-junio de 2014] para conocer estas asombrosas profecías.
